

LOCAL | Política

El PSOE se convierte en la fuerza más votada en Priego, pese a perder 1.282 votos con respecto a las europeas de 2009

UPyD se consolida como la cuarta formación con más apoyo en estos comicios, por detrás de PSOE, PP e IU

Rafael Cobo Calmaestra

Lunes 26 de mayo de 2014 - 16:15



Con 2.764 votos, un 34,48% de los 8.253 emitidos, el PSOE fue la fuerza más votada en Priego en la jornada electoral celebrada ayer domingo, manteniendo la tónica del partido en el resto de la provincia, donde ha sido la formación que ha conseguido un mayor respaldo en 67 de los 75 de los municipios cordobeses.

Una jornada electoral muy tranquila y en la que no se registró ningún incidente digno de mención en las 27 mesas que abrían sus puertas en nuestra localidad, reduciéndose por tanto el número de éstas en relación con anteriores citas, siendo ésta una de las principales

novedades de estos comicios.

Por detrás de los socialistas se sitúa el PP, con un 27,93% y un total de 2.239 votos, mientras que Izquierda Unida, con 724 votos, se mantiene como la tercera formación con mayor respaldo en Priego, aupándose como cuarta formación más votada en nuestra localidad UPyD, que con 569 votos desplaza al Partido Andalucista hasta el quinto lugar en el cómputo total, al obtener esta última formación 523 votos, irrumpiendo igualmente con mucha fuerza Podemos, que en Priego se ha convertido en la sexta formación con mayor respaldo en las urnas, al obtener la nada despreciable cifra de 316 votos.

Partiendo de los 8.253 votos emitidos, un 44,16% de participación lo que eleva la abstención al 55,85%, en un segundo análisis de estos resultados, se puede destacar la pérdida de apoyo que, con respecto a los anteriores comicios europeos de 2009, han experimentado tanto PSOE como PP. En concreto, los socialistas han perdido 1.282 votos mientras que en el caso del PP éstos han sido 1.133. En el polo opuesto se sitúan formaciones como UPyD, que gana 462 votantes; IU, que hace lo propio con 341 votantes; Podemos, que irrumpe en el panorama político local con 316 votantes, pese a ser su primera participación en unas elecciones, mientras que el PA también ha ganado en Priego votantes, en concreto 102 con respecto a 2009.

Siguiendo con este análisis, pero en esta ocasión a tenor de los resultados cosechados en las 27 mesas electorales habilitadas ayer en el término municipal, el PSOE ha sido la fuerza más votada en 16 de estas mesas electorales, cinco de ellas situadas en las aldeas, y la segunda en 11 de ellas, tres de ellas en las aldeas, cosechando su mejor resultado en el colegio Virgen de la Cabeza, con 248 votos, mientras que en el Centro Polivalente de Esparragal únicamente obtuvo el apoyo de 25 votantes.

Por su parte, el PP fue la formación más votada en 11 mesas electorales, tres de ellas en las Aldeas, y la segunda en 15 de ellas, con la salvedad de que en este caso obtuvo el mismo número de votos que IU en el colegio Virgen de la Cabeza. Los populares obtuvieron su mejor resultado en al única mesa instalada en el Ayuntamiento, 224 votos, mientras que en La Concepción únicamente obtuvieron 31 votos, siendo ésta la

mesa en la que peores resultados cosecharon.

Como tercera fuerza política en estas europeas se consolida Izquierda Unida, que como ha quedado reflejado, fue la segunda fuerza más votada, empatada con el PP, en el colegio Virgen de la Cabeza, donde obtuvo 58 votos, su mejor resultado en el casco urbano, convirtiéndose en el tercer partido más votado en 17 de las 27 mesas electorales, siendo la cuarta fuerza en siete de ellas y la quinta en dos, obteniendo su peor resultado en Las Navas, dónde únicamente se contabilizaron 4 votos a favor de IU.

En sus segundos comicios europeos, UPyD se ha consolidado como la cuarta fuerza política, en términos generales, más votada en Priego, situándose incluso en 5 mesas electorales como el tercer partido con más votos, obteniendo su mejor resultado en el Polideportivo Municipal, donde alcanzó los 48 votantes, mientras que en La Concepción o Las Navas únicamente obtuvo 5 votos.

Pese al incremento de votantes experimentado, el PA ha pasado de ser el tercer partido más votado en 2009 al quinto, pese a que en 5 mesas electorales, fue la tercera formación con más apoyo en las urnas, en una de ellas, en concreto en La Concepción empatada con IU, y en otras cinco la cuarta, siendo sobrepasada en 12 mesas por otras cuatro formaciones políticas, llegando a ser incluso en cinco mesas la sexta fuerza política en lo que a votos se refiere, siendo su mejor resultado el cosechado en la mesa instalada en el Ayuntamiento, donde el PA obtuvo 39 votos, mientras que en el colegio San José Hermanos Maristas, una de las mesas con mayor censo, tan sólo obtuvo 4 votos.

Una de las sorpresas de la jornada electoral ha sido el apoyo que Podemos ha recibido en Priego, convirtiéndose en términos generales en la sexta fuerza política más votada en nuestra localidad, con 316 votos, llegando incluso a ser en una de las mesas del colegio San José Hermanos Maristas, la tercera formación con más votos, aunque dónde obtuvo su mayor respaldo fue en el IES Carmen Pantión, con 29 votos a favor, no consiguiendo por el contrario ni un solo voto en La Concepción.

En cuanto al respaldo que los prieguenses dieron al resto de las 35 formaciones políticas que junto a las 6 ya comentadas concurren ayer a las europeas, Ciudadanos y Movimiento Red obtuvieron 80 y 75 votos respectivamente, seguidos de Escaños en Blanco, con 56 votos, y Partido X con 51, siendo llamativos los 26 votos obtenidos por Extremeños Por Europa Coalición Electoral, de ellos 25 en la mesa del Centro Municipal de Servicios Sociales, donde fueron la cuarta fuerza más votada, empatados con el PA.

En lo que respecta a la provincia, donde la abstención rondó el 54%, el PSOE ha obtenido 99.764 votos (35,04%), seguido del PP con 77.049 (27,06%) y de IU con 42.312 (14,86%), lo que en comparación con 2009 supone una pérdida para el PSOE de 40.639 sufragios; mientras que PP baja en 39.582 papeletas, subiendo por contra IU en 22.112 votos. Es reseñable el aumento de la presencia de UPyD que ha conseguido asimismo colocarse como tercera fuerza más votada en cinco localidades y ser la cuarta en un número considerable de poblaciones, alternando esta posición con Podemos que también figura entre las cuatro listas más votadas en varias localidades, mientras que el PA se sitúa como sexta fuerza más votada en la provincia.